

# CARTAS AL DIRECTOR

Las cartas dirigidas a esta sección no deberán exceder de 30 líneas mecanografiadas y han de llegar debidamente identificadas con firma, nombre, Documento Nacional de Identidad y teléfono, en su caso.

La dirección de El Diario Vasco se reserva el derecho a resumirlas y no se mantendrá correspondencia escrita, personal ni telefónica, sobre las mismas

## Tapas sólidas

Creo que alguna editorial o bien su periódico, podrían confeccionar unas tapas sólidas para la encuadernación de los fascículos Paseos por Guipúzcoa, de don Luis Pedro Peña. Pienso que merece la pena por tratarse de una obra muy interesante y muy nuestra.

Pedro Ortega Esteban (Irún)

## ¿Mala memoria? Inexactitudes memorísticas

Los hechos fueron así: Entre mi vehículo y el suyo estacionó una bicicleta, al intentar acceder a mi vehículo, rocé la bicicleta, cayendo sobre su vehículo, y produciéndole una rozadura. Seguidamente levanté la bicicleta y miré qué daños había causado a su vehículo y a la bicicleta, en ese momento un señor me informó que el vehículo era de su hijo e intercambiamos expresiones y comentarios cordiales en todo momento. Yo me despedí de él con la plena seguridad de que me conocía sobradamente y que no habría ningún problema en contactar conmigo.

Al cabo de unos días se personó una señora en mi sede de trabajo, reclamándome el pago de una cantidad desorbitada para el daño causado, exigiendo un intento de aproximación a una factura que no especificaba ningún trabajo realizado en taller de carrocería y afirmando que el vehículo tuvo que permanecer unos días en el taller.

En mi opinión, dado que el daño causado por una bicicleta al caer lateralmente contra un vehículo estacionado a unos 20 centímetros es ligero, lo procedente hubiera sido contactar conmigo y no presentar directamente un papel con una cifra desproporcionada.

Por otro lado, sus afirmaciones son, cuando menos, inexactas, puesto que en el momento de los hechos estuve dialogando con su padre y reco-



nocí mi responsabilidad varias veces.

Por último, según mi parecer, el mencionar mi profesión está fuera de lugar, aunque reconozco que sirve para finalizar un relato desconcertante en un mar de inexactitudes memorísticas?

Nicasio Muguruza Ayerbe (Zarautz)

## Toros

No voy a entrar en polémica con el Sr. Gerardo Gz. Luzuriaga, ¿Toros sí o no?, esto es algo muy debatido y cada cual es muy libre de pensar lo que quiera. La Plaza de Toros en Donostia-San Sebastián no es sólo cuestión de afición —que la hay en cantidad—, de tradición (hasta abril de 1974 éramos la «puerta del norte») o de agravio com-

parativo (Bilbao, Vitoria, Bayona, Pamplona, Logroño, Santacruces... todas menos San Sebastián), es cuestión de crear motores económicos que con responsabilidad permitan generar riqueza y puestos de trabajo.

No pretendo convencer a nadie, mi único objetivo en esta carta es rebatir su afirmación: ¿quienes son PP-PSOE-PNV, minoritarios en la ciudad, para imponernos una plaza de toros? PSOE-PP-PNV no son minoritarios sino mayoritarios: EA (17.862) + HB (13.770) + EE (6.816) suman 38.448 votos; PSOE (13.526) + PP (13.051) + PNV (12.170) suman 38.747 votos.

¡Ah! los terrenos ya están comprados por la Sociedad Nue-

vo Desarrollo Anoeta S.A., ellos sabrán de dónde han sacado su dinero.

Gregorio Ordoñez (Portavoz Partido Popular)

## Más sobre Sabino Arana

EL DIARIO VASCO (2-8-92) bajo el epígrafe «Más sobre Sabino Arana» publica una carta de M.V., no aporta nada nuevo y dedica su contenido a dar una versión muy particular de mi carta (DV 25-7-92): 1) No me he autoproclamado autor de ninguna versión sobre el racismo, fue M.V. quien me otorgó título de «inventor», no tenía otro objeto que aclarar una versión parcial e interesada que de un diccionario dedujo el autor de una carta. El resto son divagaciones de M.V. apartándose del tema; 2) Más divagaciones sobre mi desprecio a los intelectuales, M.V. no ha comprendido mi interrogación ¿Intelectuales? era un recordatorio para él de que también los intelectuales se equivocan y en ocasiones dicen muchas tonterías, por lo que no debe basar su afirmación de Sabino «fue un racista» sin más argumentos que la manifestación de un intelectual. Los de la «Muerte a la inteligencia» obligaron al sabio profesor Barandiarán a establecerse en Sara (Francia) porque España prohibió las actividades culturales de la «Sociedad de Estudios Vascos».

Y como M.V. no toca temas puntuales ni aporta nada nuevo sobre Sabino Arana, con perdón, completo su carta «Más sobre Sabino Arana»: 1) Sabino fue el primer vasco que despierta la conciencia nacional vasca, cien años después la Constitución Española reconoce la nacionalidad dentro del Estado Español, 2) primer vasco que declara el euskera idioma de los vascos, cien años después la Constitución reconoce ese derecho y la Autonomía vasca declara el euskera idioma oficial de la Comunidad, 3) Sabino Arana diseñó la bandera de los vascos (ikurriña),

bicrucífera, antítesis de símbolos racistas, la reconoce el primer Gobierno Vasco (incluidos republicanos y socialistas) y cien años después ondea en los edificios públicos y en los centros vascos de todo el mundo, 4) Autor también del himno vasco que reconoce como propio el Gobierno Vasco...

Pongo fin centrando el tema: Es Caro Baroja, no ningún suplente, quien debe aclarar lo de racista, lo de los monaguillos y la frontera esa que según dice queremos poner los vascos no sé dónde.

Andoni Sarasola Martínez (San Sebastián)

## Medias verdades

Corremos el riesgo de dejarnos guiar en no pocos aspectos por auténticas verdades a medias que fascinan por lo que tienen de verdad y desorientan y confunden y hasta pueden producir desviaciones graves, por su misma parcialidad. Lo malo es que en ciertas cuestiones —la religión en concreto— todos nos sentimos maestros. Y con una formación teológica más bien endeble son bastantes los que no sólo hacen afirmaciones y toman posturas, sino que pretenden imponerlas como si fuesen definitivas, cuando no son en realidad más que verdades a medias que engendran la confusión, producen el desconcierto y el algunas ocasiones son causa de escándalo.

Todos —sacerdotes y seglares— no deberían buscar la orientación doctrinal o pastoral en riachuelos secundarios, sino en el gran río de la Revelación interpretada auténticamente por el Magisterio de la Iglesia. Si tenemos el ánimo bien dispuesto para recibir con docilidad la palabra del Papa y para aceptarla como norma de nuestra fe, de nuestra vida o de nuestra actuación pastoral, nos libraremos de la tiranía de tantas verdades a medias que nos pueden desorientar.

Antonio Oyarzabal (DNI: 15.134.310)

## HEMEROTECA

### Entramado de sinvergüenza

de las socialistas más insostenibles del PSOE. Carmen la Blaise, ha calificado con ironía éstas y otras corruptelas. «En torno a ciertas instituciones —dice— se ha constituido un entramado de sinvergüenzas... Partido no tiene ni maldita paja pero cualquiera puede decir, por de parte de...». Ese es el tema: que se ha consentido las cosas lleguen tan lejos que cualquiera puede decir "lo que yo y nadie se echa las manos a la obra. Sencillamente se da el caso, y se paga..."

### AIS: Una nueva ONU

las palabras de Butros Gali sobre el tapete un programa más general: ¿cuál debe ser la actualidad el papel de la ONU? Es evidente que en los últimos años, desde el fin de la guerra, ese papel se ha ampliado

de manera impresionante. La ONU de hoy no se parece a la de ayer, que, carente de capacidad operativa, se dedicaba casi exclusivamente a enfrentamientos ideológicos. Butros Gali parece dispuesto a tomar medidas para que la organización se ponga a la altura de los nuevos tiempos.

### DIARIO 16: El Estado, el primer moroso

La exasperante lentitud pagadora de la Administración no por conocida deja de ser insultante. Y no es un problema de los últimos meses. Este mismo año se ha cancelado definitivamente el pago de una obra pública tan «reciente» como es la ciudad sanitaria La Paz, en Madrid. Es uno más entre los muchísimos y extravagantes casos de pereza estatal para hacer frente a sus obligaciones.

En realidad, todo se arreglaría si los diferentes poderes públicos se obligasen por ley a respetar la misma actuación con sus deudo-

res que ellos tienen con sus acreedores. Es decir, si el Tesoro tarda siete meses en pagar a las constructoras, el contribuyente debería tener entonces siete meses de plazo, en vez de uno y medio, para pagar el IRPF... y sin intereses de demora, claro está. Si el Estado o las empresas paraestatales dejan de prestar un servicio por falta de pago (por ejemplo, el teléfono), los acreedores de las «red pública» podrán tener la capacidad de parar una obra, o de detener un suministro de material si el dinero no llega. Probablemente, las cosas cambiarían entonces. Mientras el Estado se reserva el derecho exclusivo a ser malorganizado, habrá caos.

### ABC: Barcelona, un diez

Y como telón de fondo de los Juegos Olímpicos, Barcelona y los barcelonenses. Medalla de oro indiscutible, la Ciudad Condal se ha ganado un diez con matrícula de honor. No se pueden hacer mejor



(Mingote, en «ABC»)

las cosas y España entera se siente orgullosa de esos barcelonenses que han contribuido decisivamente con su espíritu deportivo y su buen sentido al éxito de la Olimpiada.

Sería injusto no reconocer el excelente trabajo realizado por el Gobierno de Felipe González, su ministro Corcuera y Rafael Vera. También es justo subrayar, al

margen de anécdotas menores, el papel de la Generalidad de Cataluña, en la persona de su presidente, Jordi Pujol, que ha sabido estar a la altura de las circunstancias históricas con plena responsabilidad. Y cómo no, resaltar el éxito de primera para el Ayuntamiento y su alcalde, Pascual Maragall, por la perfecta sincronización.